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經辦人／部門  
 

I. 選舉 2016-2017 年度會期的正副主席  
 [立法會 CB(2)13/16-17 號文件附錄 I 至 III] 
 
選舉主席  
 
   出席委員中排名最先的涂謹申議員主持

2016-2017 年度會期事務委員會主席的選舉。涂議員
邀請委員提名 2016-2017 年度會期的事務委員會主
席人選。郭家麒議員提名李國麟議員，並獲邵家臻

議員附議。李國麟議員接受提名。  
 
2.  由於並無其他提名，涂謹申議員宣布李國麟

議員當選為 2016-2017 年度會期的事務委員會主
席。李國麟議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
3.  主席邀請委員提名 2016-2017 年度會期的
事務委員會副主席人選。郭家麒議員提名陳沛然

議員，並獲邵家臻議員附議。陳沛然議員接受提名。 
 
4.  由於並無其他提名，主席宣布陳沛然議員

當選為 2016-2017 年度會期的事務委員會副主席。  
 
 
II. 2016-2017 年度會期的會議日期  
 
5.  委員同意每月第三個星期一下午 4時 30分
舉行例會，但 2017 年 4 月的會議除外，因為 2017 年
4 月第三個星期一為公眾假期。委員同意採用在會
議席上提交的建議會議時間表。  
 

(會後補註：事務委員會 2016-2017 年度會
期的例會時間表已於 2016 年 10 月 19 日隨
立法會 CB(2)26/16-17 號文件送交委員。 ) 
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III. 下次會議的討論事項  
[立法會 CB(2)28/16-17(01)及 (02)號文件 ] 

 
6.  委員察悉在會議席上提交的 "建議研究的
事項一覽表 "及 "跟進行動一覽表 "。  
 
2016 年 11 月的例會  
 
7.  委員商定，在訂於 2016 年 11 月 21 日舉行
的下次例會上討論政府當局所建議的下列項目：  
 

(a) 應付冬季流感高峰期的準備工作；及  
 

(b) 提高私家醫院收費透明度的先導計劃。  
 
郭家麒議員認為，政府當局應向事務委員會簡報

2016-2017 年度疫苗資助計劃的推行情況，特別是
參與計劃的私家醫生為合資格的學童在學校接種

季節性流感疫苗的安排。主席表示會要求政府當局

把有關資料列入上述 (a)項的討論文件內。  
 
日後會議的建議討論事項  
 
8.  陳恒鑌議員建議，政府當局應在日後的會

議上就發展中醫醫院的進展向事務委員會匯報最

新情況。葛珮帆議員建議，政府當局應就其加強新

界東聯網醫院服務的計劃，向事務委員會作出簡

介。郭家麒議員認為，政府當局應就為期 10 年的
公立醫院發展計劃下個別工程項目的時間表，向委

員匯報最新情況。  
 
9.  陳恒鑌議員認為，事務委員會應與政府當

局跟進罕見疾病的政策。譚文豪議員建議，事務委

員會應在會期內盡早討論對罕見疾病藥物的資

助，並同時討論醫院管理局的藥物名冊。  
 
10.  主席在回應陳淑莊議員時表示，事務委員

會近期曾於 2016 年 2 月的會議上討論有關防控
寨卡病毒感染的事宜。陳淑莊議員對東南亞一些地

方爆發寨卡病毒感染表示關注。她建議事務委員會

應在會期內的適當時間與政府當局跟進此事。  
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11.  黃碧雲議員認為，事務委員會應與政府當

局繼續跟進美容服務的規管。葛珮帆議員認為，政

府當局應向事務委員會匯報電子健康紀錄計劃

第二階段的發展，包括為參與的病人就披露其電子

健康資料方面提供有所加強的取覽限制。  
 
12.  葛珮帆議員建議在會期內討論護士人手、

器官捐贈，以及提供乳癌篩查、低風險產前檢測及

公營牙科護理服務。黃碧雲議員關注新界西聯網為

孕婦提供的產前檢查服務。她建議事務委員會討論

此事。  
 
13.  黃碧雲議員及陳恒鑌議員建議在日後的會

議上討論健康食品的規管。黃碧雲議員認為，事務

委員會亦應在會期內討論中藥材內殘留農藥及重

金屬的安全標準及監測，以及在公立醫院為性暴力

受害人提供一站式服務。  
 
14.  主席在回應邵家臻議員的詢問時表示，事

務委員會建議研究的事項一覽表上的 "為現時不受
法定規管的醫療專業人員設立自願認可註冊計劃 "
項目涵蓋臨床心理學家。事務委員會在 2016 年
5 月 討 論 此 議 題 時 ， 委 員 要 求 政 府 當 局 於

2016-2017 年 度 會 期 內 向 事 務 委 員 會 匯 報 有 關
先導計劃的推行情況。  
 
15.  麥美娟議員表示，《2016 年醫生註冊 (修訂 )
條例草案》因應立法會任期完結而失效。她打算建

議在事務委員會轄下成立小組委員會，研究設立機

制，以處理因醫療事故所引起的投訴。主席表示，

他會在主席、副主席與食物及衞生局局長討論

2016-2017 年度會期事務委員會工作計劃的會議
上，與食物及衞生局局長討論有關修訂《醫生註冊

條例》 (第 161 章 )的事宜。麥美娟議員的建議可在
適當情況下於事務委員會的 11 月份例會上考慮。  
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建議研究的事項一覽表上的項目  
 
16.  委員同意政府當局把 "重行調配衞生署的
首長級職位 "的項目從事務委員會建議研究的事項
一覽表中刪去的建議。  
 
17.  至於政府當局把 "食水含鉛事件採取的公
共衞生措施 "及 "醫管局的私家病人服務 "此兩個項
目從事務委員會建議研究的事項一覽表中刪去的

建議，郭家麒議員表示不同意，並認為政府當局應

就這兩個議題向事務委員會匯報。委員並無提出疑

問。  
 
18.  主席在總結討論時表示，他會在主席、副

主席與食物及衞生局局長討論 2016-2017 年度會期
事務委員會工作計劃的會議上，向食物及衞生局局

長轉達委員的意見及建議。  
 
 
IV. 其他事項  
 
19.  議事完畢，會議於下午 3 時 14 分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2016 年 11 月 10 日  


